

## Compte-rendu de la réunion du jeudi 27 Juin 2013

**Adhérents présents** : Alary Jocelyne, M' Ballo Mamadou, Barragué Christiane, Beaulieu Patrick, Bellanger Gérard, Cendrez André et Micheline, Condon Sylvie, Diamanka Dienaba, Diediou Youssoupha, Guillaouard Alain, Lalouès Jean-Thierry, Loubot Christian, Paris Christiane  
**Sympathisants** : Badji Aliou, Bourriot Betty, Djibril Sane, Parilla Michel.

### Informations locales

**Ceid** : Quelques personnes de MSF ont assisté à la soirée traditionnelle du CEID au Centre Planterose début Juin, à Bordeaux. Cette soirée agréable et animée, a été suivie du bon repas préparé par Madame Diamanka.

**Soirée de la diaspora africaine de Bordeaux** : elle a eu lieu à la cité mondiale à Bordeaux, en présence d'Alain Juppé. André et Micheline Cendrez ainsi qu'Alain Charrier, Vice président étaient présents à cette réunion.

**Une réunion de Cap Association** aura lieu les 21 et 22 Septembre au Hangar 14 à Bordeaux.

### Missions à l'étranger

#### Maroc

Micheline Cendrez nous parle d'un lien possible à créer entre le Lion's Club de Marrakech et celui de Bordeaux, en vue d'une action au profit de l'association Widad de Fatima Tassouiket.

Patrick Beaulieu a contacté des professeurs du Lycée technique de Blaye pour savoir si certains d'entre eux seraient d'accord pour effectuer des travaux en 2014 dans le local de Widad. Un professeur Marocain de Blaye va prendre des contacts sur place cet été, avec Fatima.

#### Bénin

Le motoculteur offert par l'association « Concordia », remis en état par André Cendrez partira au Bénin (Mission Air) pour l'association Cerepad de Ouegbo. Un budget est également prévu pour terminer le projet en cours avec Cerepad.

Sont rappelées également les actions du CEID et de MSF à Pessakou (Nord Bénin).

#### Burkina Faso

Pierre Heugas va recevoir très bientôt le maire de Diébougou. Le projet de garage associatif dans ce village devrait pouvoir alors démarrer bientôt.

#### Sénégal

L'onduleur en panne à Samtoulou a été ramené en France, en vue d'une réparation.

Sylvie Condon du CEID souhaite monter un projet au Sénégal. Peut-être la construction d'une école à Synthia Kandio, avec la collaboration de MSF, avant fin 2013 ?

### Divers en fin de réunion

Monsieur Sane Aliou, présent à notre réunion en tant que sympathisant de MSF, nous présente son association, avec les projets déjà réalisés, et les priorités futures concernant l'école (création d'un collège), la santé (création d'une maternité) et l'approvisionnement en eau potable de son village au Sénégal. André Cendrez prend note de tout cela pour d'éventuels contacts futurs entre nos associations. Christiane Barragué est proposée au Conseil d'Administration en remplacement d'Alain Mosconi, démissionnaire.

André Cendrez rappelle qu'il quittera ses fonctions le 1<sup>er</sup> Août 2013 : il y a donc urgence à lui trouver un remplaçant, aucune personne n'ayant fait acte de candidature à ce poste à ce jour.

**A cette occasion, une réunion du Conseil d'Administration a été fixée au 4 Juillet 2013 à 18H**

### Dernières nouvelles de la Fondation J. Yokossi

Joseph nous informe de l'état d'avancement des travaux effectués au village de Pessakou. Dans ce village du nord Bénin, Mécanique sans frontières a participé, en partenariat avec le CEID, à la consolidation de leur première petite école et à la construction d'un magasin voilà quelques années. Depuis l'état s'est investi dans cette zone et le village a bénéficié, à la satisfaction de la population, à la construction de trois classes.

La petite école s'est transformée en jardin d'enfants, que Jean dirige avec autorité et compétence, et le magasin a permis l'aménagement de trois logements pour les instituteurs nouvellement affectés. Ce troisième logement, dont les matériaux destinés à son aménagement ont été fournis par Mécanique SF, et la main d'œuvre par la Fondation J Yokossi, est maintenant achevé : c'est ce que nous avons pu constater sur les dernières photos transmises par Joseph.



Joseph dans son village à Pessakou

### Un motoculteur pour Cerepad au Bénin

La mise au point moteur et les petites réparations s'achèvent. L'ONG Cerepad (Centre de Recherche et de Promotion Agricole pour un développement Durable) sera destinataire de ce motoculteur offert à Mécanique sans frontières par l'association CONCORDIA dont la délégation régionale se trouve à St Caprais.

Ce motoculteur sera une aide précieuse à l'exploitation des terrains agricoles de Cerepad dont la vocation principale est la culture du manioc : ce manioc transformé en GARI, constitue dans la région de OUEGBO une alimentation de base.

Narcisse Bossou, Président de Cerepad en fera bon usage.

L'acheminement sera confié à Mission Air et financé par Mécanique sans frontières.



# Petit à Petit Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Juin 2013  
N°186

### AGENDA

#### PROCHAINES REUNIONS

▲ Jeudi 25 juillet 2013  
à 18h30

### COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

✉ 7 Avenue Labarde  
33300 Bordeaux Bacalan  
France

☎ 05 56 39 67 30

Mail : [mecaf33@gmail.com](mailto:mecaf33@gmail.com)

Ou  
Mecanique\_sansfrontieres  
@club-internet.fr

### Le Blog

[www.mecaf.wordpress.com](http://www.mecaf.wordpress.com)

▲ *Le blog c'est « plus d'infos, plus de photos » !!!*

**Dernière et bonne nouvelle !**  
**Mécasf à trouvé son Président, en la personne de**  
**Jean-Thierry Lalouès**  
**Adhérent de la première heure et ami de Philippe PUYO**

Le Conseil d'administration exceptionnel qui s'est tenu le Jeudi 4 Juillet 2013 a approuvé la candidature de **Jean Thierry Lalouès**. Il remplacera donc **André Cendrez** qui avait souhaité quitter la Présidence, après dix ans de « bons et loyaux services » !!!... mais qui restera fidèle à Mécasf.

**André Cendrez** présidera la réunion mensuelle du jeudi 25 Juillet et laissera la Présidence à **Jean-Thierry Lalouès** à compter du mois d'Août.

Nous le remercions pour son engagement qui va permettre à Mécasf de poursuivre ses actions, de s'enrichir de nouveaux adhérents et de nouveaux projets. M.C



### Des nouvelles de la boutique

Depuis la deuxième moitié de l'année 2012, c'était Régine qui s'occupait de notre boutique, en remplacement de Christophe, parti à Paris pour raison de stage professionnel.

Depuis fin Mai 2013, **Catherine Faidy** a remplacé Régine et a la responsabilité de la boutique de Mécanique sans Frontières. C'est une habitante du quartier où se trouve notre boutique, ce qui est pratique pour elle.

Grâce à Catherine, en à peine trois semaines de présence, le magasin est devenu plus accueillant et du coup les recettes quotidiennes sont reparties à la hausse.



Catherine Faidy

### Avec l'aide de ses adhérents, ses bénévoles et :

Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Copieurs Minolta et l'Étude Yaigre, le Conseil Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d'Aquitaine.

## Compte-rendu de l'Assemblée Générale de MSF le 23 Mai 2013

### Informations locales

Cette année, notre association « Mécanique sans Frontières » fête ses 20 ans, avec comme Président depuis 10 ans, André Cendrez.

Année 2012

- Le nombre d'adhérents est resté à peu près stable
- On a besoin de bénévoles pour le fonctionnement de notre association, et d'articles pour notre blog, géré par Micheline Cendrez et Gisèle Le Botlan
- La boutique de MSF a mal fonctionné cette année, d'où une perte de revenus importante
- Nous sommes toujours en relation avec les associations suivantes : CEID, CONCORDIA, WEDAD, FRANCE CAMEROUN, Fondation YOKOSHI

### Missions à l'étranger en 2012

#### Sénégal

- Transport de matériel électrique à Samtoulou depuis Dakar
- Achat de matériel pour un four à pain à Synthia Kandio
- Achat de matériel scolaire pour l'école de Saré Kanta
- Don d'un ordinateur portable à l'instituteur Chérif, lors de sa venue à Bordeaux

#### Bénin

- Achat d'une presse à amidon à Tokoli
- Achat de matériaux de construction pour l'association « Cerapad » à Ouegbo
- Achat de matériel pour l'achèvement du troisième logement d'instituteur à Pessékou

#### Burkina

Mission de Pierre Heugas à Diébougou.

#### Maroc

Mission de prospection en Décembre 2012 pour l'association WEDAD.

#### Cameroun

Don d'argent à l'association « France Cameroun » pour la construction d'un four à pain.



### Année 2013

#### Missions à l'étranger

Nous ferons des missions dans les pays suivants pour terminer des projets en cours, ou pour lancer un nouveau projet : Bénin, Burkina, Maroc, Sénégal.

Un envoi de matériel par Mission Air est également prévu dans le budget de 2013.

#### Vie de l'association

Mr Mosconi, membre du conseil d'administration est démissionnaire

Notre Président André Cendrez a annoncé qu'il quitterait ses fonctions à la fin du mois de Juillet 2013 : il est donc urgent de lui prévoir un remplaçant. Les candidats éventuels à ce poste sont donc invités à se faire connaître le plus rapidement possible.

#### Fin de l'Assemblée générale

Le rapport moral du bilan présenté par André Cendrez est approuvé à l'unanimité.

Le rapport financier présenté par Patrick Beaulieu est approuvé aussi à l'unanimité.

## Marrakech : Association WIDAD Une visite au « Centre d'apprentissage et d'intégration de la femme rurale »

L'amitié qui lie Mécanique sans frontières à Fatima TASSOUKIKET, Présidente de « WIDAD, pour la femme et l'enfant », remonte à 10 ans déjà... Gérard Bellanger, bénévole de Méca sf, avait rendez-vous au nouveau centre situé à 15 km de Marrakech.

Ce centre dans lequel sont hébergées les femmes victimes de violences conjugales ou familiales, nécessite d'être réhabilité et mis aux normes de sécurité et d'hygiène.

Méca sf a participé financièrement à l'amélioration des sanitaires existants.

Il s'agira aussi de rehausser le mur d'enceinte pour sécuriser le Centre et améliorer le local cuisine.

Remerciements à Fatima et à son équipe pour son accueil et l'excellent couscous partagé avec les invités au gala caritatif, donné au profit de WIDAD. MC



Association Widad. (à dr: Fatima T. Présidente)

## Dans la série des bonnes nouvelles de Samtoulou... L'épisode de l'électricité !!!

Voici le mail que Chérifo Koma, instituteur à Samtoulou en Casamance, nous a fait parvenir...

le jour où il a pu, grâce aux panneaux solaires installés par MécaSF, utiliser le téléviseur, le magnétoscope et un premier document pédagogique audio-visuel, que nous avons sélectionné et acheminé par MISSION AIR !

Pour lui, pour les élèves de Samtoulou, c'était une « première » et nous sommes très heureux et satisfaits d'avoir pu mener ce projet à bien...

« Toutes les conditions étaient réunies pour faire comprendre aisément le phénomène naturel du cycle de l'eau aux enfants. Etant en deuxième année de cours moyen, en consolidation des acquisitions de l'année dernière, rien ne pouvait être plus approprié que d'avoir recours à l'audio-visuel.

Ce fut une séance très riche pour les élèves car autant ils devaient être attentifs pour déchiffrer le code, le langage du commentateur, autant ils devaient tirer l'essence de ce qu'il disait pour expliquer enfin à leur tour ce phénomène.

Ils ont manifesté une vraie aptitude à faire cela, à ma grande satisfaction !

Nous allons prochainement visionner la cassette sur la préhistoire.

Les élèves et toute l'équipe pédagogique de Samtoulou remercie MécaSF.... » Signé Chérif



Et voici le mail de Salif, électricien à Samtoulou.

Après une période d'adaptation et de « tâtonnement expérimental », les panneaux solaires installés jouent leur rôle à la grande satisfaction de tous.

C'est avec plaisir que nous vous transmettons ces messages que nous adressons aux responsables ou les utilisateurs de cette nouvelle installation.

« Salut, Monsieur Cendrez, Salif, électricien à Samtoulou... Je voulais vous dire que tout marche à merveille... On vous remercie et Mécanique sans frontières pour tout ». Signé Salif



## Soirée CEID : une soirée devenue une tradition !

Ce mercredi 5 juin, nous nous sommes retrouvés, une fois encore, au centre Planterose de Bordeaux, répondant avec plaisir à l'invitation de l'équipe du CEID et des participants au « séjour de rupture à visée thérapeutique », qui s'est déroulé au village de Syntia Kandio, en Casamance au Sénégal.

De nombreuses et magnifiques photos prises par les participants à ce séjour, tapissent les murs et témoignent de cette expérience enrichissante, de cette belle aventure à laquelle ont eu accès pour la première fois, des jeunes femmes Anne et Cloé accompagnées de Michel, Loïc et Cédric le tuteur.

Un montage vidéo rendait compte des moments très privilégiés vécus par les participants et de la relation très chaleureuse qu'ils entretenaient avec ce village.

Puis ce furent les allocutions, les remerciements mutuels, l'évocation des nouvelles missions en perspective....

Pour fêter très convivialement ce séjour réussi, nous avons savouré des spécialités sénégalaises préparées par Dianéba Diamanka, originaire de Syntian Kandio.

Merci pour cette soirée qui nous donne l'occasion de nous retrouver et de retrouver les « anciens participants » et de prendre de leurs nouvelles !



#### De gauche à droite :

Dianéba Diamanka. Mme et Mr Amadou Balde. Sara Seydi, Président de Pindni.

#### Au centre :

Professeur Gachie, Directeur du CEID. Sylvie Condon, Responsable du service social du CEID. André Cendrez, Président de Mécanique sans frontières.